



# Biobío: la región que lidera el avance evangélico en política

El Partido Social Cristiano (PSC) ha logrado instalarse en la arena política, especialmente en la región, primero con parlamentarios y ahora con Héctor Muñoz como alcalde penquista. Además, lograron 11 concejales y seis cores electos.

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**E**l avance evangélico en la política y en cargos públicos ha ido en aumento y la región del Biobío ha sido el territorio en que más se ha demostrado, especialmente en las últimas elecciones municipales.

El Partido Social Cristiano (PSC) es una de las plataformas formales que se ha identificado con un carácter cristiano, dentro del cual hay militantes evangélicos.

En las elecciones del fin de semana, el PSC logró a nivel nacional un alcalde (en Concepción), 24 concejales (11 en la región del Biobío) y seis consejeros regionales (tres en nuestra zona).

En Concepción, un ejemplo claro es el alcalde electo, Héctor Muñoz, quien es el primer militante de este partido en ser elegido en este cargo municipal y que cuenta en su trayectoria el ser pastor del grupo Águilas de Jesús y haber sido el primer evangélico en ser presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Concepción, en 2005.

Muñoz señaló que “el mundo evangélico ha ido creciendo en todos los ámbitos, a nivel mundial. Los jóvenes están en política y en temas que incumben a los ciudadanos. Ese crecimiento se ha mostrado con el liderazgo

**2**

senadores tiene actualmente el partido que son Rojo Edwards y Juan Castro.



HÉCTOR MUÑOZ ES EL PRIMER ALCALDE ELECTO DEL PARTIDO SOCIAL CRISTIANO EN SU HISTORIA.

de pastores en llamar al voto obligatorio, en estar en procesos constituyentes y los cristianos se han informado más y se mantienen preguntando”.

Analizó que “hay interés de la gente en personas que representen temas como la defensa de la vida, la libertad de creencia, de expresión, el derecho preferente de los padres en educar a sus hijos. Muchas de esas cosas son políticas públicas”.

A nivel local, Muñoz dijo que “en la región del Biobío ha sido exitoso porque el porcentaje del mundo evangélico es mayor y nuestra diputada Francesca Muñoz ha sido un ícono en defender los valores y principios que mencioné anteriormente”.

Justamente, Francesca Muñoz fue diputada electa en el distrito 20 y con

primera mayoría en 2021, en la que contó con el apoyo evangélico.

“El mundo evangélico siempre ha sido parte de los procesos democráticos y de ayudar socialmente a los más necesitados del país a salir adelante, y hoy ese gran trabajo ha avanzado a otras áreas, como lo político. Hoy la formación del Partido Social Cristiano, que sin ser confesional -porque los partidos por ley no pueden serlo-, sí tiene principios y valores cristianos, los cuales le hacen bien a la sociedad, valores como defensa de la vida, de la familia, probidad y transparencia, seguridad, derecho de los padres a educar a sus hijos y la lucha contra la pobreza, entre tantos otros”, dijo.

A esto, añadió que “la región más fuerte para el PSC es Biobío. Seguiremos

avanzando para enfrentar los próximos desafíos electorales. Ya estamos constituidos a nivel nacional y desde las bases del partido y la ciudadanía ha emergido la opción de ir a la candidatura presidencial como PSC”.

Luciano Silva, exconstituyente y reciente candidato a gobernador regional que obtuvo más del 10% de los votos, es parte de la fundación del partido e indicó que “se ha avanzado en política porque después de 7 años se ha llegado a la clase media y porque la iglesia evangélica está desafiada por una corriente cultural progresista que tiende a acorralar a la iglesia y aparecen ideologías que se convierten en políticas públicas. Por lo tanto, necesita gente que la represente para ir frenando esa idea de concepto que tie-

nen sobre familia”.

Silva dice que en materia presidencial aún el mundo evangélico está lejos. “Aún no ha mostrado gente que tenga la capacidad real de tener un presidente, salvo un par de personajes que ha habido en estos últimos años con proyección a nivel nacional. Hay grupos que creen que sí hay candidato, yo personalmente creo que no. En parlamentarias sí creo que va a haber un avance”.

Sobre la región del Biobío como principal zona del avance evangélico, Silva dijo que “aquí la iglesia evangélica se ha organizado un poco más y no solo en lo político, sino también en concilios pastorales y en una búsqueda de elementos comunes, ya los pastores y pastoras se juntan mucho. Eso ayuda a la coordinación en mo-

mentos de elecciones”.

Otra prueba de la fuerza del partido ha sido la sumatoria de políticos que estuvieron en otros partidos. Uno de los casos es el del diputado Roberto Arroyo, quien fue electo en 2021 por el Partido de la Gente en el distrito 20, pero que en 2023 ingresó al PSC.

Señaló que “creo que el avance del Partido Social Cristiano se debe a que ha generado confianza en la ciudadanía y también en el mundo político. Es tan claro es que sin haber participado en elecciones parlamentarias hoy día tenemos a dos senadores militantes y cuatro diputados militando dentro del PSC”.

## ANÁLISIS POLÍTICO

Miguel Ángel Fernández, académico de la Facultad de Gobierno de la Universidad del Desarrollo (UDD), analizó que “de 2015 en adelante se activó una identidad evangélica a razón de los cambios valóricos dentro de las coaliciones. Cuando uno mira la década del noventa o del 2000, la población evangélica estaba más vinculada a la Concertación. Esto fue cambiando paulatinamente cuando la agenda valórica se tomó la política. El primer proceso constituyente activó esa identidad más conservadora y por ello vemos los resultados buenos del PSC”.

Por último, dijo que “en el Biobío hay más población evangélica, hay liderazgos claros como la diputada Muñoz y el diputado Romero que antes eran de RN. Avances en materias como el aborto, identidad de género o el matrimonio igualitario, genera una reacción en grupos conservadores”.